

ZD 86

Eichstätter Beiträge · Band 18  
Abteilung Lateinamerika · 2

C49  
V3

Karl Kohut (Hg.)  
Die Metropolen in Lateinamerika –  
Hoffnung und Bedrohung  
für den Menschen

Verlag Friedrich Pustet Regensburg

## INHALTSVERZEICHNIS

Vorwort des Herausgebers	9
1. Historische Perspektiven	13
Hanns-Albert Steger (Nürnberg): Kulturanthropologische Ausgangspunkte des latein- amerikanischen Städtewesens	15
J.M.G. Kleinpenning (Nijmegen): Stadtentwicklungsprozesse in Lateinamerika	31
Axel Borsdorf (Tübingen): Konzepte und Probleme der Stadt- und Regionalplanung in Lateinamerika	55
Carlos Moncayo Albán (Quito): Ecuador: ein Land mit zwei Metropolen	71
2. Wirtschaft, Industrie und Handel als Faktoren der Stadtentwicklung	81
Louis Baeck (Leuven): Das städtisch-industrielle Entwicklungsmodell Brasiliëns	83
Peter Dauch (Belo Horizonte): Industrieansiedlung und Stadtentwicklung in Brasilien am Beispiel von Mannesmann in Belo Horizonte	97
Konrad Tyrakowski (Eichstätt): Die Rolle der Wochenmarkttorte bei der Verstädterung des ländlichen Raums in Mexico. Das Beispiel des Bundesstaates Puebla	117

3. Migration und Migrationsverhalten	141
Jürgen Bähr (Kiel):	143
Innerstädtische Wanderungsbewegungen unterer Sozial- schichten und peripheres Wachstum lateinamerikanischer Metropolen (mit Beispielen aus Santiago de Chile und Lima)	
Gerrit Köster (Aachen):	179
Migrationsverhalten und Systeme wirtschaftlicher und sozialer Integration der Bevölkerung mit mittlerem und hohem Sozialstatus in La Paz	
4. Stadterneuerung und Wohnbauprogramme	205
Erdmann Gormsen (Mainz):	207
Konflikte bei der Stadterneuerung lateinamerikanischer Kolonialstädte	
Günter Mertins (Marburg):	227
Wohnraumversorgung und Wohnbauprogramme für untere soziale Schichten	
Wolfgang Schoop (Aachen):	245
Kirchliche Wohnbauinitiativen in La Paz auf der Basis der traditionellen Wohnbereichsstrukturen	
5. Soziale und pastorale Probleme	259
Thierry Linard de Guertechin (Rio de Janeiro):	261
Der Zusammenhalt des Familienverbands in den Metropolen (Rio de Janeiro)	
Günther Schühly (Rio de Janeiro):	287
Soziale und psychologische Faktoren der Marginalität in Brasilien	
Norbert Schiffers (Regensburg):	311
Sozialpsychologische Probleme und deren Lösungsansätze in einer Großpfarre im Süden von Santiago de Chile	

Alois Hartmann (Essen): Pastorale Erfahrungen in São Paulo	321
6. Politische Gewalt und Kriminalität.	
Der städtische Terrorismus	331
Robert F. Lamberg (Rio de Janeiro): Der städtische Terrorismus in Brasilien, Uruguay und Argentinien	333
7. Probleme der Stadtplanung und Stadtentwicklung am Beispiel - von Mexico-City und Bogotá. Politische Perspektiven	
Alejandro Aguilera (México, D.F.): Konkrete Erfahrungen bei der städtischen Planung in Mexico-City und im Bundesstaat Tabasco	353
Luis Sánchez de Carmona (México, D.F.): Stadtentwicklung in Mexico-City. Ökologische Probleme und ihre sozialen Auswirkungen. Tendenzen, Perspek- tiven und Anregungen	355
Jorge Bernardo Londoño Gutiérrez (Bogotá): Bodenprobleme der Städte in Kolumbien und ihre Aus- wirkungen auf die Wohnraumversorgung der unteren sozialen Schichten. Ansätze zur Behandlung des Problems in den verschiedenen Reformprojekten, die dem kolumbianischen Parlament vorgelegt worden sind	371
Roberto Rodríguez Silva (Bogotá): Die Stadtentwicklungspläne und die Realität	395
Hans Jürgen Wolff (Bochum): Bogotá: Metropolenwachstum und Investitionsplanung im Zwiespalt technischer Rationalität und politischer Zwänge	413
	433